

Bonsoir à toutes et à tous.

Ce soir je salue la présence de :

Madame la sénatrice Anne Ventalon,

Madame la conseillère départementale Cécile Duchamp

Mesdames et messieurs les maires et élus des communes voisines, Messieurs du service des routes du Département

Messieurs les représentants de la gendarmerie, des sapeurs pompiers

parmi nous également Michel Teston, sénateur honoraire, mon prédécesseur Edmond Fargier

Mesdames et Messieurs,

Chers Aizacoises et chers Aizacois

C'est avec un réel plaisir que je vous accueille ce soir pour cette traditionnelle cérémonie des vœux. Ce moment de convivialité nous permet de nous réunir, d'échanger et de partager nos espoirs pour l'année qui s'ouvre devant nous.

Je tiens à excuser les personnes retenus par d'autres obligations :

Mr Fabrice Brun député, Mr Mathieu Darnaud, sénateur, Mr Max Tourvieille, président de la communauté de communes mais qui est représenté ce soir par Jean Luc Arnaud, maire de St Julien du Serre,

Alors que s'ouvre les premières pages de 2025, je vous souhaite une belle et heureuse année. Je forme pour chacune et chacun d'entre vous des vœux de bonne santé tellement cette dernière est essentielle mais aussi de vœux de bonheur et de réussite qu'elle soit personnelle ou professionnelle.

J'ai une pensée particulière pour toutes les personnes qui nous ont quittées au cours de l'année écoulée et pour toutes les personnes qui ne peuvent être là ce soir, empêchées ou malades.

Je profite de cette occasion pour souhaiter la bienvenue aux nouveaux habitants qui ont décidé de venir s'installer sur notre commune. Ils ont fait le bon choix,

Je vais commencer mon propos par des remerciements.

Des remerciements aux élus qui m'entourent pour leur soutien et leur investissement au sein de la vie municipale qui a permis et permettra encore cette année l'aboutissement des projets. Soyez certains de ma reconnaissance et de ma confiance.

Je souhaite également remercier l'ensemble du personnel communal quelques soient les tâches qu'ils assument au quotidien dans le seul but de servir la population, mais aussi pour leur investissement et leur disponibilité auprès de nous, élus, pour l'aide qu'ils nous apportent.

Je tiens à saluer le dynamisme de nos associations qui, tout au long de l'année, animent notre village et créent du lien social. Votre engagement est précieux et contribue grandement à la qualité de vie dans notre commune.

*les shows du guidon qui outre l'animation du village lors du passage de l'Ardéchoise ont mis en place une activité ping-pong le lundi et le jeudi en fin d'après-midi,
le club de danse qui dispense des cours de Décembre à Avril,
les amis de la chasse qui organise annuellement un repas,
l'association les Péquélous qui oeuvrent pour les enfants des écoles avec diverses animations.*

Je tiens également à adresser mes remerciements aux forces de gendarmerie, qui œuvrent pour notre sécurité et notre tranquillité. Aux sapeurs-pompiers, dont le courage et le dévouement forcent l'admiration.

L'année 2024 qui vient de s'achever a vu la poursuite de nos efforts pour améliorer notre cadre de vie, notamment à travers la poursuite de la rénovation de notre voirie communale, l'entretien et l'amélioration de nos bâtiments communaux, la remise en état de l'encadrement de la porte de l'église suite à la chute de pierres de la façade. J'adresse un grand merci à l'entreprise Badetti qui est intervenu rapidement pour réaliser ces travaux, vu l'urgence à libérer l'accès à l'édifice.

Le traditionnel banquet des aînés de plus de 65 ans s'est déroulé fin 2024, une cinquantaine de personnes étaient présentes. 45 colis ont été distribués aux personnes qui n'ont pu participer au repas.

Pour 2025, nous poursuivrons nos actions avec détermination, malgré un contexte budgétaire particulièrement contraint. La baisse continue des dotations de l'État et l'inflation qui pèse sur nos charges nous obligent à une gestion toujours plus rigoureuse. Néanmoins, nous avons fait le choix encore cette année de ne pas augmenter les impôts locaux.

Nous continuerons la rénovation de notre voirie communale, conscients de son importance pour votre quotidien, à ce jour pratiquement l'ensemble des voies a été rénové. Notre église, témoin de notre histoire, bénéficiera de petits travaux de restauration ciblés pour préserver ce patrimoine communal qui nous est cher.

Nous procéderons également :
à l'aménagement du cimetière pour améliorer la sécurité
à la reconstruction d'un mur au hameau de la Veine

Des travaux de consolidation de structure devront être réalisés au logement communal jouxtant la mairie.

Un chantier majeur nous attend avec la rénovation de notre salle des fêtes. Les études préalables - amiante, plomb et étude de sol - sont en cours. Pour diverses raisons, le chantier a pris un peu de retard et nous espérons commencer les travaux au printemps, ils devraient s'achever à l'automne. Cette salle est un lieu de vie essentiel pour notre commune, et sa modernisation permettra d'accueillir nos manifestations dans de meilleures conditions.

Bien sûr, rien de tout cela ne serait possible sans le soutien de nos partenaires institutionnels, que je tiens à remercier : l'État, la Région, le Département et la Communauté de communes du bassin d'Aubenas
Leur aide par le biais de subventions, nous permet de mener à bien des projets tout en maintenant une gestion responsable des finances communales.

L'arrivée de la fibre optique se concrétise enfin avec le début des études d'implantation des poteaux. Cette avancée technologique est cruciale pour l'attractivité de notre territoire et le confort de nos habitants.

pour rappel, ce sont 26 500 lignes de fibre optique qui doivent être installées, au total, sur les 28 communes du bassin d'Aubenas. Cela représente un investissement de 8 M€ de la part de la CCBA, sur les 40 M€ du montant total du déploiement.

Fin 2025, 97% des territoires de Drôme Ardèche seront couverts par la fibre.
Les 3% restants le seront entre 2026 et 2027.

Pour connaître l'avancement du déploiement de la fibre près de chez soi, il est possible de consulter l'outil d'éligibilité en ligne « À quand la fibre chez moi ? » créé par ADN (Ardèche Drôme Numérique)

En matière d'urbanisme, fait exceptionnel en 2024 : 3 permis de construire ont été délivrés. Nous ne pouvons que nous réjouir de voir notre commune prospérer.

Mais ce soir, je dois aborder un sujet qui me préoccupe particulièrement : l'avenir de nos écoles. Les services de l'Éducation Nationale envisagent une fermeture des écoles d'Aizac et Labastide avec une proposition de regroupement à Antraîgues, ce que nous ne pouvons accepter.

Une école dans une commune rurale comme la nôtre n'est pas qu'un simple service public - c'est le cœur battant de notre village, le dernier rempart contre la désertification rurale, un facteur d'attractivité et de dynamisme essentiel pour les jeunes familles. Sa présence motive l'installation des jeunes ménages qui feront vivre nos campagnes demain.

Avec mon collègue Serge Caviggia, maire de Labastide sur Besorgues, nous nous mobilisons avec force contre cette menace. L'école est au cœur de la politique municipale. Nos effectifs sont stables, (25 élèves) preuve de la vitalité de nos communes. Pour soutenir cette institution, nous nous sommes engagés : service de garderie, agents périscolaires, aide aux sorties scolaires et à l'intervention musicale et tout dernièrement mise en place de la tarification sociale des cantines avec le dispositif de l'Etat Cantine à 1 € et sans compter tous les investissements que nous avons réalisés (création d'une cantine à Aizac, achats d'outils informatiques, et en 2024 installation d'une pompe à chaleur à Labastide)...

Comment peut-on envisager de fermer une école qui fonctionne, qui accueille nos enfants dans de bonnes conditions, et qui représente l'avenir de notre territoire ?

En ces temps où les petites communes rurales doivent sans cesse prouver leur légitimité à exister, je veux réaffirmer notre détermination à maintenir un service public de qualité et à préserver notre identité rurale.

Les services de l'Éducation Nationale parle principalement chiffres, économies, statistiques, je souhaite rappeler que l'Éducation Nationale ne doit pas être une simple variable d'ajustement budgétaire.

Nos élus, député et sénateurs sont à nos côtés et nous apportent tout leur soutien. Un grand merci à Anne Ventalon, notre sénatrice pour son implication. Les parents d'élèves se mobilisent également pour mener ce combat.

Notre force réside dans notre capacité à nous unir et à nous soutenir mutuellement.

Il y a quelques heures le gouvernement a annoncé revenir sur la suppression des 4000 postes dans l'Education Nationale initialement prévus, les choses semblent être sur la bonne voie. J'ose espérer que nos écoles seront maintenues à la prochaine rentrée de 2025.

Quoiqu'il en soit nous restons vigilants et nous ne lâcherons pas.

Charlie Chaplin a dit «l'obstination est le chemin de la réussite»

Pour conclure, je forme le vœu que 2025 soit une année de solidarité et de paix, Que chacun d'entre vous trouve dans notre commune l'écoute et le soutien dont il pourrait avoir besoin. C'est ensemble, unis et solidaires, que nous pourrons relever les défis qui nous attendent et préserver la vitalité de notre commune.

Au nom du Conseil Municipal et en mon nom personnel, je renouvelle tous mes meilleurs vœux à chacune et chacun d'entre vous et à celles et ceux qui vous sont chers.

Vive 2025 ! Vive Aizac !

Merci de m'avoir écoutée. A présent nous allons prendre le verre de l'amitié.

*Le Maire,
Marie Christine Saussac*